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!�Y� 前一场比

赛拿下“准三双”的阿尔
斯通昨天虽然也贡献了
13分，但只有 3次助攻。
更为关键的是，阿尔斯通
在比赛中已经完全被“新
蜂王”克里斯·保罗压制。
不再年轻的阿尔斯通，完全

跟不上对手的节奏，只能眼
看着保罗一次次突破自己
的防守。可以说，控卫这点
上的绝对劣势，让火箭队从
比赛一开始就处于劣势。

姚明的犯规同样与阿
尔斯通的表现有关。保罗

在突破吸引火箭队员协防
后，通常分球给空位的队
友。这个时候，火箭队往往
只有姚明一人镇守篮下，
犯规自然就多了。

这场比赛再一次暴露
出火箭外线的弱点———在

面对有高速控卫的球队时，
战绩都不好。不论是纳什、
帕克还是昨天的保罗，阿尔
斯通想跟上这些球员的脚
步实在有些困难。而年轻的
赫德更像一名得分后卫。

看来，火箭的这个问

题一时难以解决。然而像
保罗这样的对手，火箭队
前进的道路上还有很多，
既然不能避，就看范甘迪
怎样解决了。�k��
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!�Y� 如果不是第

一节三次犯规，姚明认为火
箭拿下黄蜂不在话下。“我
最大的问题就在于犯规，”
赛后姚明恨恨地说，“这不
但伤害了我自己，也影响了
火箭。我们整支球队最大的
问题在于防守能量不够，今

天我们让黄蜂随心所欲。”
姚明的这番话很快就

得到了队友巴蒂尔的共鸣，
“姚明和麦蒂是球队的核
心，我们的一切都是围绕他
们俩展开的。所以当姚明不
在场上的时候，全队的动力

之源发生了变化。”
姚明昨天全场只出手

11次，这固然是因为出场时
间缩水，但是黄蜂的绕前和
包夹防守的确起到了限制
小巨人的作用。姚明说道：
“昨天打小牛，他们没有把

我推离禁区，而是等我接到
球之后，才进行防守。但是
今天，只要我在禁区内一
站，他们就开始防我，用五
号位（中锋）和四号位（大
前锋）球员包夹我，并且采
用绕前———不过我还是可

以在禁区里接球得分。”
昨天的比赛充分暴露

出火箭还不成熟，关键的第
四节，火箭一度反超了比
分，但他们此后出现离谱的
6次失误，从而葬送好局。全
场表现不佳的麦蒂表示：

“在第四节，我们打得不够
聪明，出现了很多粗心大意
的失误，黄蜂从这些失误中
获了利。昨天晚上，我们的
防守堪称伟大，但是今晚，
又回到了老样子。”����

|FY�

Ì{�ã��

`a��tu

!�Y�北京时间昨
天，火箭队在新奥尔良以
90：96败给黄蜂队，黄蜂取

得三连胜。大卫·韦斯特为
黄蜂拿下22分，保罗贡献
了 12分和 16次助攻，“神
射手” 斯托亚科维奇全场
投中 5个三分球，拿下 16
分。姚明受犯规影响，全场
只打了26分钟，拿下17分

和10个篮板，巴蒂尔贡献
18分，麦蒂仍然不在状态，
15投仅5中得14分。

火箭队开局后以 7：2
领先，但此后姚明在一分钟
内 3次犯规，被迫下场休

息，黄蜂随即以8：7反超比
分。虽然巴蒂尔此后连续命
中两记三分，但黄蜂很快打
出16：2的高潮，以 26：15
领先结束首节。

第二节开始后，火箭回

敬对手一波 13：2，将比分
扳成 28平。此后，斯托亚
科维奇两度投中三分，本
场结束时，火箭以 42：48
落后6分。

第三节比赛，姚明重新
登场，火箭队的进攻随即得

到改观，将比分扳成52平。
紧接着，姚明抢到篮板，轻
松上篮命中，帮助火箭将比
分超出。本节还剩 5分 26
秒时，火箭以 60：54扩大
优势。但此后，斯托亚科维
奇连中 3个三分。三节过

后，火箭以70：71落后。
关键的第四节，火箭一

度以 77：76领先。但此后
近6分钟，火箭只有姚明投
中一球，黄蜂打出 14：3的
高潮，将比分改写为 90：80

扩大优势。虽然在比赛的最
后阶段，火箭打出8：0的高
潮，但无奈时间所剩无几，
最终以 6分的差距迎来客
场两连败。 ����
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中国男篮昨日在总
局训练局篮球馆进行
了重新集训以来的首
堂公开训练课。篮管
中心副主任、主管国
家队事务的胡加时表

示，中国队在亚运会的目
标只有一个，那就是全力争取
金牌。

除因伤未能参加合练的
老将李楠外，其余15名队员
分成了3组。身穿红色训练服
的主力阵容由王治郅领衔，其
余 4人为易建联、刘炜、朱芳
雨和王仕鹏。在分组赛中，主
力阵容明显技高一筹，比分始

终压制着穿绿色和白色训练
服的替补阵容。

主教练尤纳斯不时暂停
训练，并上场对队员们讲解战
术，他给陈江华单独开了两次
小灶，这也可见老尤对这名小

将的“偏爱”。训练结束后，尤
纳斯坦言，中国男篮目前面临

两大困难。第一，他必须建立
起国家队的技战术系统，“这
批队员已经打了两个月的联
赛，俱乐部教练对他们讲解的
战术和国家队不同，他们必须
适应过来。”第二，伤员过多
一定程度上影响了备战，“杜

锋伤了，李楠还不能参加高强
度对抗，我不得不再招进一名
队员（李可）。”

目前国家队有 16名队
员，这意味着还将有4人被淘
汰。“谁在训练中状态好，谁
就去多哈，就这么简单。”尤

纳斯强调说。他表示，中国男
篮将在亚运会上全力争夺冠
军，但在没有姚明的情况下，
他也并没有夺冠的把握。
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一方面是对家乡球队的留
恋，一方面又有异乡球队的召

唤。一年前，年轻的孟令源面临
着人生的一次巨大考验。父亲
尊重小孟的选择，为了能有更
大的发展，小孟选择了上海队。
目前小孟已经跟随上海青年队
训练了一段时间，进入一队征
战CBA联赛指日可待。
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去年夏天，南京大街小巷

的灯箱印上了一个篮球少年
的照片，这便是略显稚嫩的孟
令源。在那年的全国高中联赛
中，代表南京九中出战的孟令
源帮助球队取得了亚军的好
成绩，而他自己也加冕抢断
王。在外人看来，这个少年将

拥有光明的前景，然而就像维
特一样，小孟也有自己的烦
恼，那就是自己的职业生涯将
在哪儿起步？

抱着试试看的态度，父亲
把小孟带到江苏青年队，教练
对小孟的能力和潜力表示了

肯定，但言语间也透露了队内
后卫饱和的信息。这次谈话让
孟家父子的情绪一下子低落
下来，如果要想在江苏队出
头，不但要经历激烈的竞争，
还要做好长时间等待的准备。
就在这个时候，上海队和浙江

队同时向小孟抛来了橄榄枝。
路，一下子宽了起来。
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选择多了，烦恼也随之而

来。自己的家在南京，自然希
望为家乡的球队效力，但小孟
也希望自己能够早点打上职
业联赛，圆自己儿时的梦想。
看出了儿子的彷徨，父亲语重
心长地告诉儿子，自己的路要
自己选择，父母支持他做出的

任何决定。
小孟在这个问题上询问了

自己的恩师———公园路体校的
校长戴毅。戴校长带出过孟达、
易立、杨力这些南钢球员，在江
苏的篮球界属于教父级人物。
戴校长给小孟分析了留下来和

走出去的优势和劣势，在戴校
长的开导下，小孟毅然选择了
离家比较近的上海队。小孟选
择上海队还有一个原因，那就
是上海队求贤若渴，不但愿意
帮小孟办理上海户口，还多次
主动与孟家联系。

 ¡�£3¤¥{

上个月，孟令源代表南京

队参加了省运会，这也是他最
后一次为家乡球队效力。在这
次比赛中，小孟的优异表现受
到了江苏队教练的注意，甚至
有教练提出质疑：这样的球员
为什么没能留在江苏？

独闯上海滩，小孟已经闯

出了一片天地。上海二队的唐
教练对小孟很关照，因为小孟
确实具备了成为一名优秀后
卫的潜质。1988年出生的小
孟身高已经达到了 1.88米，
而且小孟还是左手将。不过，
年轻人长期在外，总有想家的

时候，小孟经常会打电话告诉
父母，自己很想家。而父母只
要一有空便会赶到上海看儿
子。“不管我们吃多大的苦，
只要能把孟令源培养出来，都
是值得的。”小孟的父亲告诉
记者。 �Y�� �¦
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昨日的训练课上，伤势尚
未痊愈的李楠没有参加全队

训练，但主教练尤纳斯表示，
即使李楠在亚运会上只能打
5分钟，他也要带上这名对中
国男篮“举足轻重”的队长。

训练课上，尽管因伤缺席
训练，但一身深蓝色休闲服打
扮的李楠可没闲着，他不时在

场边的黑板上记录着训练赛
中的比分情况。“我现在还不
能在训练上使出全力，不然膝
盖会有些反应。”李楠在谈到
自己的伤势时表示。

尤纳斯在训练结束后也
着重强调了李楠对全队的重

要性，“李楠的作用对全队来
说举足轻重，他的战斗精神和

出色的技术都足以让他成为
一名出色的队长。”在男篮大

部队集训前，上月中旬回国的
李楠便提前开始了恢复训练。
尤纳斯对爱将的伤势恢复进
展有点遗憾，“他的两个膝盖
都动了手术，遗憾的是其中一
个膝盖始终有些问题，这影响
了他的训练状态。”

尤纳斯表示，尽管李楠在
训练中不能上场，但他还是从
精神层面上带动着全队。“距
离亚运会的时间非常紧迫，他
个人的恢复情况很难达到队
伍的要求，但即使他只能上场
打5分钟，我也要将他带到多

哈。” X��� ��
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